
 

 

 

 

 

Câmara de Vereadores do Município de Lidianópolis-Pr. 
Estado do Paraná   –    CNPJ/MF  nº   72.483.597/0001-83  

Rua Juscelino Kubitscheck, 327- CEP 86.865-000 - Fone (43) 3473-1281 

_________________________________________________________ 
 

 

 

08.ª SESSÃO 
04.ª Sessão Ordinária 

 

      Ata n.º 08/2019 – Aos vinte e cinco dias, do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove 
(25/02/2019), as dezenove horas (19:00), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 
Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua oitava sessão e quarta sessão ordinária. Com a presença de oito 
Vereadores, estando ausente o Vereador Anderson C. Alves. Sob a Presidência do Vereador Antônio 
Augusto Maciel Filho, iniciou-se a presente Sessão, com a leitura do texto bíblico, Mateus 9, versículo  
14-29, realizado pelo vereador Odair Bovo. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes 

matérias: Ata nº. 6 e 7/2019 -  foram colocadas em discussão e aprovadas por unanimidade; Oficio n. 
31/2019 – Autoria do Poder Executivo. Convidando a todos para audiência publica dia 27/02/2019 as 
19:00 na câmara municipal; Oficio n. 55/2019 – Autoria do Poder Executivo. Encaminhando anexo o 

Projeto de Lei n. 911/2019; Oficio n. 50/2019 – Autoria do Poder Executivo. Encaminhando anexo o 
Projeto de Lei n. 923/2019; PROJETO DE LEI n.º 911/2019. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 
Autoriza o Poder Executivo municipal a doar área de terras de sua propriedade à Companhia de 
Habitação do Paraná -  COHAPAR para o desenvolvimento de programa habitacional e da outras 

providencias – foi encaminhado para as comissões de finanças e orçamentos, justiça e redação final, 
serviços e obras públicas; PROJETO DE LEI n.º923/2019. Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza 
o Executivo Municipal a efetuar a abertura de credito adicional especial no orçamento do município de 
Lidianópolis para o exercício de 2019 e da outras providencias - foi encaminhado para as comissões de 
finanças e orçamentos, justiça e redação final, Educação, Saúde e Assistência Social; INDICAÇÃO 
N.001/2019 – Autoria de Vários Vereadores. SUMULA: Que seja providenciado correção e 
cascalhamento na estrada na Comunidade Luziana, que dá acesso as propriedades, Fazenda Dr. Maciel, 

família Bizoto, sitio Trombini e Comunidade Hipólito; INDICAÇÃO N.002/2019 – Autoria Vereadora 
Luciana de Jesus Maia. SUMULA: Que seja providenciado a colocação de PORTÃO ELETRONICO, nas 
escolas municipais desse município de Lidianópolis-Pr. NO EXPEDIENTE, fizeram uso da palavra: 

LUCIANA DE JESUS MAIA. Boa noite a todos, boa noite João, senhor José seja bem-vindo a gente 
estava com saudade do senhor. Sobre a indicação que eu fiz, nós estamos com problema, como eu 
trabalho no serviço de convivência que é o mesmo pátio da Maria José e essa reclamação também eu 

recebi de um pai de um aluno, um pai e uma mãe de um aluno que é da educação infantil. As nossas 
crianças, nós não temos porteiro para ficar nas portas das escolas, o nosso Colégio Estadual do nosso 
município favorece uma segurança maior no pátio porque lá existe um portão automático e nós não 
temos isso nas escolas municipais, quando me refiro a escola, e todas as escolas municipais, desde o 
Porto Ubá até aqui da sede de Lidianópolis. Nessa semana retrasada, tivemos um problema, assim, tem 
uma criança que a guarda está com a mãe e o pai tem os seus dias de estar visitando essa criança, e o 
pai no horário do recreio entrou lá na escola e foi ver essa criança. Então quer dizer, a gente vê que o 

pátio da escola está em livre acesso a quem quiser entrar, não tem algo como o portão estar fechado, 
abriu para as crianças entrar na hora do início das aulas e depois continua aberto até terminar, se de 
repente uma criança sai pedir para o professor para ir para o banheiro e foge, ninguém vai ver, 
ninguém viu, vão sentir falta dele a hora que vir buscar. Então há essa preocupação e, na semana 

retrasada teve uma das crianças que estavam mexendo no trinco lá na educação infantil e nisso estava 
chegando um outro responsável de criança e viu a criança mexendo no trinco. Então quer dizer, eu 
acho assim, que nós precisamos ter, a nossa educação é excelente, a gente não pode pedir para um 

professor ficar lá às 8 horas do dia vigiando um portão, não tem como eu fazer isso e é uma coisa tão 
simples, nós sabemos que a nossa educação ela pode gastar 25% do recurso do nosso município e 
favorece, é uma segurança que a gente pode estar fazendo, fazer um orçamento, óbvio né, para ver 
quando pode sair para o município isso e eu acho que os pais vão ficar mais tranquilo porque as nossas 
crianças vai ter uma segurança melhor. Olha só, lá no pátio tem pessoas que entram lá pelo portão do 
Maria José para ser atendido lá no CRAS e nem sempre as pessoas que entram para ser atendido do 

CRAS são pessoas que é do nosso município, o andarilho quando vai buscar lá uma passagem 
juntamente com assistente social, ele vai passar entre as crianças, eu não sei de onde vem vindo 
aquela pessoa, é por lá que ele passa. Então, nós temos que favorecer além da educação para as 
nossas crianças do nosso município, a segurança para que eles possam estar lá sem risco nenhum no 
pátio da escola brincando. Então eu penso assim, em um portão seria 10 para isso, colocar lá um 

interfone, a pessoa entra lá, pede, vai falar que assunto, a pessoa vai lá e abre o portão para ele. Para 
nós fica mais difícil de ser como o Estado, porque a do Estado a cantina fica próximo ao portão, tema 

uma pessoa e já vê até quem é que está batendo palma lá, para nós do Maria José fica muito mais 
difícil porque a cantina fica longe do portão, se tivesse um interfone tem como estar se identificando 
para saber quem é e para que que ele quer entrar para a gente poder estar indo até lá e abrir o portão. 
Seria essa necessidade que eu pedi essa indicação juntamente ao executivo. Sobre o projeto 923, até 
eu e o Beramar estava vendo aqui, porque até surgiu assim uma curiosidade tanto em mim como no 
Beramar quando eu vim aqui essa semana, porque a semana passada entrou tantos projetos da Saúde 
aqui para nós, a qual a gente até votou em regime de urgência e que e que todos eles eram sobras, 

não sei se vocês recordam, eu me lembro que um era para equipar farmácia do nosso município, o 
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outro era da vigilância em saúde, se não me falha a memória, e teve outro que eu não recordo agora 
para poder estar dizendo em palavras. Agora, esse que está tramitando hoje, a qual eu fui buscar 
informação porque a gente vê assim que está chegando tanto projeto para abrir crédito para a saúde 

que a gente fica meio assustado, mas esse daqui conforme o nosso secretário estava lendo, ele é uma 
dotação, com certeza deve ser alguma emenda parlamentar e ele é de custeio, pelo jeito que eu vi ali 
no projeto que eu li essa semana. Então, é um dinheiro, às vezes não foi ocupado tudo no ano passado, 
vem de novo para 2019 para a gente pedir de novo para abrir um crédito para poder terminar de gastar 
esse dinheiro que com certeza eu acredito que deve ser uma emenda parlamentar. Então, a gente não 
pode perder essas coisas no município, nós vamos equipar mais uma vez dentro da saúde com o 

remédio, como o nosso secretário acabou de ler e com equipamentos e com a parte jurídica, e quando 
alguém que está fornecendo um trabalho para dentro do nosso município que não é funcionário público, 
um informática, igual foi colocado remédios que são entregue, expediente, consumo entre essas partes. 

Seria isso, só para trazer ao conhecimento de vocês, isso está sendo tramitado hoje, vai passar pelas 
comissões, mas para já deixar esclarecido. Seria isso, muito obrigada pela atenção. DORIVAL CAETANI. 
Quero também discutir sobre o projeto de lei da COHAPAR, nas doação do terreno do Porto Ubá, o 
911/2019 que também é uma alegria grande hoje nós saber que o Porto Ubá também vai ter as suas 

casinhas, aonde foi comprado esse terreno na gestão anterior, aonde a maioria da câmara estava lá, o 
Ferrugem, eu, o Mineiro, o Anderson, e hoje está sendo doado, vai ser feito ali, eu acho que tem 
condições de caber umas 13 a 15 casas, é uma honra gente ter já esse pedacinho de terra para o Porto 
Ubá, se tiver condições mais para frente até vai ser comprado mais, mas a princípio nós vamos doar 
essa área de terra para a COHAPAR para construir, além de Lidianópolis, construir lá também. Então, 
para nós hoje é uma alegria saber que estamos doando, agora vamos esperar que a COHAPAR faça no 
Porto Ubá que é o nosso distrito de porta de entrada do município que nós consideramos muito. A 

indicação 001/2019, é uma indicação da onde pedimos o apoio de todos os vereadores, fizemos 
rapidinho eu, o Mineiro, o Cláudio, a pedido da família Hipólito que é uma estrada que sai 
imediatamente, tem rapidez e agilidade para sair por ali mais perto, aonde além de ser uma estrada 

que vai socorrer em uma hora de saúde e vai socorrer também para escoar a agricultura dos Trombini, 
dos Vioto, e dos Hipólito, eles pediram encarecidamente o apoio da câmara e nós já falamos com o 
prefeito pessoalmente, mas também fizemos a indicação e pedimos o apoio para que nós empedramos 

e corrigimos uma estrada ali que é uma estrada antiga de muitos anos. A indicação tua Luciana, 002 
que trata-se do portão eletrônico, eu acho muito importante porque dia de chuva quando precisa sair 
talvez tem que sair uma professora no meio da chuva para ir lá abrir um portão, de repente chega 
alguém tem que sair um professor no meio da chuva e ainda falo mais, nós já fizemos uma indicação 
para encostar o ônibus ali e eu ainda acho que além de que você estar pedindo aqui nessa indicação, 
ainda teria que ter ali um abrigo para dia de chuva para as crianças ficar debaixo, porque tem criança 
que se molhar tudo até entrar no ônibus ou no carro, fazer um tipo de abriga, um barracão ali nos 

portões das escolas, quantas vezes que eu vou buscar meu filho lá que se molhou tudo até entrar 
dentro do carro, é complicado, imagina no ônibus, mas parabéns pela sua indicação, tudo que for de 
bom para nossos alunos nós temos que estar aqui atrelado de mãos dadas para poder estar 
trabalhando para ajudar, não é uma coisa muito cara, uma coisa que dá para pensar e se fazer. 

Obrigado presidente e obrigado senhores vereadores. ANTÔNIO AUGUSTO MACIEL FILHO. Quero 
encaminha o Projeto de Lei nº 911, está sendo encaminhado para as comissões de finanças, orçamento, 
justiça e redação final, serviço e obras públicas. O Projeto de Lei nº 923 está sendo encaminhado para 

as comissões de finanças, orçamento justiça e redação final, educação saúde e assistência social. Na 
ORDEM DO DIA, não houve matéria para aprovação. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da 
palavra: DORIVAL CAETANI. Só falar um pouquinho da viagem de Curitiba, onde nós saímos daqui 
ontem com o prefeito, ele me chamou em condições de vereador para que eu fosse até Curitiba para 
acompanhar a reunião da Casa Familiar Rural, fomos ontem e chegamos em Curitiba quase 22:00 horas 
da noite, pouco mais porque não tinha condições de sair 03:00 ou 04:00 horas da manhã, muito sofrido 

de madrugada com neblina e tudo, chuva e fomos no dia de ontem, chegamos hoje de manhã, 
tomamos um café, fomos para o Palácio Iguaçu, aonde estava vários prefeitos de barracão, todo o 
pessoal das Casas Familiares Rurais, que foi lá para tentar discutir com o governador como fizemos, 
porque as casas tem ameaça de fechar, tem muita despesa que o prefeito está arcando com as 
despesas e a coisa não tá boa. Então, nós pegamos tudo a equipe do Ratinho, do governador em 

exercício Piano, o Gusto Silva chefe da casa civil, Alexandre Curi, o líder do governo Deputado João 
Turco e os demais Deputados que estavam lá que eu não recordo o nome, mas tinha cerca de umas 

40/50 pessoas entre Prefeito e Vereador e ficou acordado que eles vão sentar novamente com a 
Secretaria da Agricultura porque tudo faz parte, porque curso técnico envolve matéria agricultura lá, 
estava a educação também representada pela secretária de educação, estava lá a agricultura 
representado pelo o Bianchini e a nossa casa nós estamos lutando para não deixar perecer porque tem 
o nosso técnico agrícola daqui de outro lugar e a escola foi feita com todo carinho, foi gasta, a Casa 
Familiar Rural hoje não pode deixar ela ir para água abaixo. Então, fomos lá, fomos muito bem acolhido 
pelo governador em exercício o Piano e pelo chefe da casa civil Guto Silva. Eu gosto até de deixar 

esclarecido para essa casa porque quando a gente sai, a gente leva uma marmita paga pela câmara e 
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fomos a trabalho, a serviço, talvez algum até criticou, agora é motorista do prefeito, não, o prefeito 
falou que quando for motorista, tem uma marmita lá da prefeitura. Então, quero deixar claro que eu fui 
interesse público coletivo da nossa comunidade e o dia que eu for a serviço do prefeito, ele que me 

banca porque aí eu estou a serviço do prefeito, só para deixar bem claro aqui na ata. As minhas 
justificativas da onde eu tive, todos eu tive, fui em busca de melhoria para nossa população e para 
poder ajudar salvar uma escola que foi feito com muito carinho para formar tanto nossos técnicos como 
técnicos de municípios vizinhos que vem aqui estudar. Muito obrigado seria isso obrigado aos meus 
companheiros, Ronque, a senhora que veio aqui assistir, Cavalari, Maria dos Anjos que eu vi agora, 
muito obrigado pela presença de vocês, venham sempre. ISABEL LOURENÇO OLIVEIRA. Boa noite mesa 

composta, boa noite aos visitantes, o senhor Ronque, senhor José, a Dona que chegou agora, seja 
bem-vinda, Maria dos Anjos, o nosso secretário Beramar, o jurídico Dr. Leslie. Eu só quero fazer um 
convite aqui a todos vereadores sobre a pré-conferência municipal que está sendo feito nas 

comunidades, já foi lá no Santo Antônio, Monte Alto, Lampião, Luziana, Santa Terezinha, Vila 1, Vila 2, 
Água Verde, Nossa Senhora de Fátima e por último dia 22 no Porto Ubá, é de grande importância essa 
conferência porque lá as pessoas profissionais, enfermeiras, secretário e os médicos vão estar presente 
para estar orientando e também buscando o conhecimento da população no que está precisando, para 

elogiar, para nos criticar, porque eu também faço parte da Saúde. Então, lá a gente está nessas 
conferências para que você esteja lá reclamando ou elogiando, fica aqui o convite dessa conferência dia 
26/02 que vai ser na terça-feira aqui na cidade de Lidianópolis no centro de evento às 14 horas. Muito 
obrigada. ANTÔNIO AUGUSTO MACIEL FILHO. Como não tem mais vereadores inscrito na explicação 
pessoal. Com a proteção de Deus e com a presença e 7 vereadores, eu declaro encerrada a quarta 
sessão ordinária do dia 25 de fevereiro de 2019. Muito obrigado a todos. E, nada mais havendo, 
encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro Domingos 

Honorato, Assessor Administrativo e será afixada em Edital para análise e aprovação, assinada pelo 
Presidente, 1º Secretário e os demais vereadores. 
 

 
 

ANTONIO A. M. FILHO                                     ODAIR JOSE BOVO 

Presidente                                                    1º Secretario 
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